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□记者 裴蕾 实习生 田冰姝

本报讯 第十二届中国·中原花木交易博览
会将于9月26日~27日在“中国花木第一县”许
昌市鄢陵县举办，目前筹备工作已基本就绪。

昨日，记者从本次花博会新闻发布会上
获悉，为进一步扩大影响力，自本届起将中原
花木交易博览会正式定名为“中国·中原花木
交易博览会”，今年即“第十二届中国·中原花
木交易博览会”，由国家林业局、河南省人民
政府主办，省林业厅、省农业厅、省旅游局、许

昌市人民政府承办，鄢陵县人民政府、河南省
花卉协会协办。

据悉，本届花博会以“魅力花都·绿色家
园”为主题，会徽是以绿叶、蜡梅、花盆等为设
计元素的“人性化蝴蝶”，吉祥物为大象“玉
玉”。本届花博会坚持“政府主导、企业参与、
市场运作”的原则，以生态文化为背景，以花木
产业为支撑，以生态旅游为依托，以花博会为
平台，以招商引资为重点，以花木产业集群建
设为载体，提高花木产业化水平，把花木产业
特色做优、规模做大、精品做多、品牌做响，切

实转变农业经济发展方式，带动区域经济发
展，彰显“中国花木之都”的特色和魅力，向党
的十八大献礼。

本届花博会的主要活动内容包括开幕式、
花木产业高层论坛、项目签约等。同时，本着持
续创新、丰富内涵、精简形式、提升实效的原则，
本届花博会还将继续举办插花花艺大赛、中州
盆景大赛和室内外布展等展赛活动。

此外，依托本届花博会，许昌市还将于9月
至 10月举办以“赏花海、泡温泉，品三国、观曹
魏”为主题的许昌生态文化游活动。

公益性墓地，可以从根本上解除群众亡故火化后
骨灰寄存的后顾之忧，是满足城乡居民基本殡葬需
求，开展平坟扩耕工作的基础和先决条件。

我省提出，2013 年，农村要实现公益性墓地
全覆盖目标，并结合新型农村社区建设的要求，

统筹规划，全面展开，逐步将农村散坟、集中墓
地 迁 移 到 农 村 公 益 性 墓 地 ，推 进 平 坟 扩 耕 工
作。积极推进城市公益性墓地的规划建设工
作，满足城乡人民群众特别是中低收入群体的
基本殡葬需求。

关注园林绿化关注园林绿化

2012年全国仲裁工作年会
昨天在我市召开

本报讯 昨日上午，2012 年全国仲裁
工作年会在郑州国际会展中心轩辕堂隆重
召开。本次年会是在国务院法制办指导
下、郑州市委市政府大力支持下召开的。
全国人大常委会法工委、最高人民法院、最
高人民检察院、国台办、司法部、中国证监
会、中国保监会、中国银监会等 10余家国
家机关有关部委的部门领导，全国各家仲
裁机构以及部分省、自治区、直辖市的政府
法制办负责同志340余人出席了会议。

本次会议的主题是“努力为社会管理
创新提供优质仲裁法律服务”。北京、郑
州、武汉等12家仲裁机构的负责人分别就
如何提供服务，谈了具体思路和经验。

经大会讨论表决，一致决定2013年全
国仲裁工作年会在厦门举行。

记者 张玉东

我省的全国、省人大代表
持证可进入行政机关办公场所

本报讯 为更好地发挥人大代表的作
用，保障人大代表在闭会期间执行代表职
务，加强人大代表与政府及所属部门的联
系沟通，记者昨日获悉，省政府办公厅近日
下发了《关于全国人大代表和省人大代表
持证进入行政机关办公场所的通知》。根
据规定，今后，我省的全国人大代表和省人
大代表在本级人民大表大会闭会期间执行
代表职务时，可持代表证件进入省、市、县、
乡各级政府及所属部门的办公场所。

记者 裴蕾 实习生 田冰姝

2015年我省基本实现惠民殡葬政策全覆盖
免除辖区内所有居民的基本殡葬费用

从2013年起到“十二
五”末，我省将基本实现
惠民殡葬政策全覆盖，免
除辖区内所有居民的基
本殡葬费用；2013 年，农
村要实现公益性墓地全
覆盖目标……昨日，记者
从省民政厅获悉，省政府
办公厅下发了“关于加快
推进全省殡葬改革工作
的通知”。

记者 裴蕾
实习生 田冰姝

通知强调，要积极推进惠民殡葬政策，目前全省
已有 70个县（市）、区实行了免除或部分免除居民基
本火化费用等多项惠民殡葬政策，减轻了群众的丧葬
负担，促进了火化工作的推行。各地要继续认真落实
好低保户、五保户、优抚对象等重点救助对象的基本
殡葬费用优惠政策，从 2013年起到“十二五”末要基
本实现惠民殡葬政策全覆盖，免除辖区内所有居民的

基本殡葬费用，建立完善殡葬救助保障制度。
据悉，从去年 4 月 1 日起，郑州市民办“白事儿”

已经开始由政府掏钱了，凡在郑州市殡仪馆火化的
郑州市亡故居民，均可免除基本殡葬费用。免除基
本殡葬费用的项目主要包括：火化费 280元、运尸费
350 元、尸体存放费（2 天）100 元和卫生防护用品费
80元，共计 810元。

郑州市民办“白事”，少掏810元

明年农村将实现公益性墓地全覆盖

郑州市区今年新增绿地超700万平方米
经常去紫荆山附近的亲，有没有在逛街逛累的时候，去人民路与金水

路交叉口人民广场上小憩下？昨天我在这里看到三五个阿姨正在跳舞，有
帅哥戴着耳机在听音乐，还有小朋友在玩耍。崭新的路面、青翠的树木、绿
油油的小草，给人一种恬静和幽雅的感觉。就在去年10月22日前，这里还
是曾闲置了多年的空地。2010年12月，郑州市委市政府重金从开发商手中
回购这块土地，并聘请上海、北京等地的全国知名设计师，进行规划设计，
为市民建设了这处绿色休闲广场。

记者从市园林局获悉，今年市区将完成新增绿地700万平方米以上，新植大
规格乔木50万株以上，全面完成“两环十七放射”廊道绿化任务，新建社区公园游
园30个以上，全市新创建园林单位、园林小区100个以上。 记者 马燕/文 马健/图

2010年以来，我市新建小游园 37个，并规划
启动了一批面积在 5公顷以上的区级公园建设，
有效地增加中心城区绿量，改善市民生活环境。

2012年，按照市委工作部署，把生态廊道建
设作为新型城镇化一个重要切入点和先导工程
加以推进，市园林绿化部门本着高标准、高起点、
高品位的原则，重点推进“两环十七放射”、十条
市域快速通道、十五个环城高速出入市口、“八横

八纵”城市景观通道绿化建设。对连接“六城十
组团”的主要道路，水系和重要节点实施生态廊
道建设。对快速通道、环路两侧、出入市口等区
域实施大拆迁、大绿化，按照“公交进港湾、行走
在中间、辅道在两边，休闲在林间”的要求建设生
态廊道，打造环形、纵横加放射的生态景观。在
方便市民出行的基础上，进一步提升城市道路景
观品位，增加城市绿量。

我穿过紫荆山公园的西广场，扑鼻而来的是
桂花袭人的香气。步入小道，两边都是苍翠挺拔、
郁郁葱葱的树木，似乎能把天空给遮起来。在东
园荷花池内，粉色、白色的荷花摇曳，新修的木栈
道上，有拍摄婚纱照的新人幸福地拍照。湖面上
的亭台轩榭，让人仿佛置身江南。

园林绿化管理是动态的过程，植物病残死亡
等造成的缺株断垄、黄土裸露，需要补植补栽，设

施的陈旧和损毁需要修补和更新。为此，市园林
局在今年上半年开展了园林绿化整治提升百日行
动。以植物造景为主，提升园林绿化质量，进而提
升城市形象。

市民李先生是公园附近的上班族，每天他和
三五个同事会沿着紫荆山公园林间小路快走 30
分钟，他说，去改造后的紫荆山公园，感觉是到了
被称为人间天堂的苏杭。

和李先生一样高兴的是中原西路附近的赵阿
姨，“再等两年，我们家门口守着西流湖公园的南
区，每天早上去锻炼身体要不了 10分钟，想想都
美得不行。”赵阿姨说的西流湖城市生态公园南区
在今年7月7日，也正式拉开建设序幕。“建好后，
这里将四季常青、三季有花，水景观和植物景观交
相辉映……”这是市园林局局长姜现钊为市民勾
画的西流湖城市生态公园的美丽图景。

截至 2011年底，我市建成区共有公园 57个、
绿化广场 20 个、游园 222 个，绿化覆盖率达

36.2%，绿地率达 32%，人均公园绿地面积达 10.2
平方米，形成了以道路绿化为骨架，公园、广场、游
园广泛分布，滨河公园贯穿市区、具有中原地域特
色的园林绿化体系。

我市按照绿地系统规划，投入巨资，新建了绿
博园、人民广场、滨黄河森林公园、黄河国家湿地
公园示范园、苗木花卉博览园、文博森林公园等6
个市级公园，实施了西流湖城市生态公园、商城遗
址公园建设，启动了南水北调生态文化公园等大
型项目。

未来 生态廊道建设将成重点

西四环的部分生态廊道已经绿树成荫


